



## VolkswagenStiftung erhält Preis als 'Beste Stiftung'

VolkswagenStiftung erhält Preis als "Beste Stiftung" - Das Fachmagazin portfolio institutionell hat die VolkswagenStiftung zum dritten Mal als "Beste Stiftung" im Vergleich institutioneller Investoren im gesamten deutschsprachigen Raum ausgezeichnet. Als ein "Kopf-an-Kopf-Rennen" bezeichnete die Jury der portfolio institutionell Awards, bestehend aus Consultants, Vertretern von Beratungshäusern und Professoren von Hochschulen oder Instituten, den Auswahlprozess für die Preisvergabe in der Kategorie "Beste Stiftung". Umso mehr freute sich Dieter Lehmann, Leiter der Vermögensanlage der VolkswagenStiftung, den Preis entgegenzunehmen: "Bereits zum dritten Mal den Preis in dieser Kategorie zu erhalten, bestätigt unsere Arbeit auf sehr schöne Weise. Seit langem verfolgt die Stiftung eine sichere und langfristige Anlagestrategie, die uns nicht nur über Krisenzeiten hinweg hilft, sondern auch für zukünftige Forschungsförderung entsprechende Mittel bereithalten wird." Das Urteil der Jury bescheinigt dem Investmentprozess der VolkswagenStiftung klare Strukturen auf einer Basis von verständlichen und transparenten Anlageinstrumenten wie Aktien, Renten und Immobilien. Komplizierte Produktstrukturen oder Alternative Asset-Klassen kommen bei der Stiftung ebenso wenig zum Einsatz wie Publikumsfonds. "Mit ihrer bemerkenswerten Portfoliostruktur konnte die Einrichtung insbesondere in dem für Stiftungen schwierigen Jahr 2013 bei sehr geringer Volatilität eine Rendite von knapp fünf Prozent erzielen. Der reale Werterhalt als eine der wichtigen Prämissen in der Anlagephilosophie war zu keinem Zeitpunkt in Frage gestellt", lobte die Fachjury. Sie sprach in ihrer Begründung zudem von einer "Anlagepolitik der ruhigen Hand". Das Fachmagazin portfolio institutionell vergibt die Awards, um damit Anstöße für die institutionelle Kapitalanlage in Deutschland zu geben und für mehr Transparenz zu sorgen. Die aktuelle Preisverleihung - in insgesamt 13 Kategorien - fand am Abend des 3. April in Düsseldorf statt. Dieter Lehmann nahm den Preis persönlich entgegen. Er leitet seit 1999 die Vermögensabteilung der Stiftung und sorgt mit seinem Team dafür, dass stetig Fördermittel in angemessener Höhe zur Verfügung stehen und dass der reale Werterhalt des Kapitals gesichert ist. Beide Ziele sind über einen breiten Anlagenmix zu erreichen: Derzeit enthält das Portfolio 34 Prozent Aktien, 49 Prozent verzinsliche Wertpapiere, 14 Prozent Immobilien und 3 Prozent Alternative Investments. Als gemeinnützige, private Institution vergab die VolkswagenStiftung im Jahr 2013 rund 160 Millionen Euro an wissenschaftliche Einrichtungen für Vorhaben in Forschung und Lehre. Das Kapital der VolkswagenStiftung beträgt derzeit rund 2,7 Milliarden Euro. VolkswagenStiftung - Kastanienallee 35 - 30519 Hannover - Deutschland - Telefon: 0511 / 83 81-0 - Telefax: 0511 / 83 81-344 - Mail: mail@volkswagenstiftung.de - URL: <http://www.volkswagenstiftung.de> - 

## Pressekontakt

VolkswagenStiftung

30519 Hannover

volkswagenstiftung.de  
mail@volkswagenstiftung.de

## Firmenkontakt

VolkswagenStiftung

30519 Hannover

volkswagenstiftung.de  
mail@volkswagenstiftung.de

Anders als ihr Name vermuten lässt, ist die VolkswagenStiftung keine Unternehmensstiftung, sondern eine eigenständige, gemeinnützige Stiftung privaten Rechts mit Sitz in Hannover. Mit einem Fördervolumen von rund 100 Millionen Euro pro Jahr ist sie die größte private deutsche wissenschaftsfördernde Stiftung und eine der größten Stiftungen hier zu Lande überhaupt. Die Fördermittel werden aus dem Kapital der Stiftung ? derzeit etwa 2,6 Milliarden Euro ? erwirtschaftet. Damit ist die Stiftung autonom und unabhängig in ihren Entscheidungen ? eine starke Basis, um Wissen zu stiften! Impulse für die WissenschaftDie VolkswagenStiftung gibt der Wissenschaft mit ihren Fördermitteln gezielte Impulse: Sie stimuliert solche Ansätze und Entwicklungen, die sich einigen der großen Herausforderungen unserer Zeit stellen. Die Stiftung fördert entsprechende Forschungsvorhaben aus allen Wissenschaftsbereichen. Sie entwickelt mit Blick auf junge, zukunftsweisende Forschungsgebiete eigene Förderinitiativen; diese bilden den Rahmen ihres Förderangebots. Mit dieser Konzentration auf wenige Initiativen sorgt die Stiftung dafür, dass ihre Mittel effektiv eingesetzt werden: Wenn eine Initiative nach einigen Jahren endet, ist das Thema oft fest in der Wissenschaftsgemeinschaft verankert. Rund 4 Milliarden Euro seit 1962Besondere Aufmerksamkeit widmet die VolkswagenStiftung dem wissenschaftlichen Nachwuchs und der Zusammenarbeit von Forschern über wissenschaftliche, kulturelle und staatliche Grenzen hinaus. Zwei weitere große Anliegen: die Ausbildungs- und die Forschungsstrukturen in Deutschland verbessern helfen. In den 50 Jahren ihres Bestehens hat die VolkswagenStiftung etwa 30.000 Projekte mit insgesamt rund 4 Milliarden Euro gefördert. Damit ist sie, als gemeinnützige Stiftung privaten Rechts, die größte ihrer Art in Deutschland.